



Mit Freude zur Blasmusik.

## GENERELLE BESCHREIBUNG

### PRÄAMBEL

Der Vorarlberger Blasmusikverband (VBV) ist seit der Gründung 1924 ein landesweiter, überregionaler, unabhängiger, überparteilicher und gemeinnütziger Verband mit ehrenamtlich tätigen Funktionären.

Der Verband ist zugleich die Dachorganisation für Blasmusikvereine, Blasmusikkapellen, Blasmusikorchestern und deren Musiker\*innen in Vorarlberg.

### FUNKTION

Der VBV vertritt dabei die gemeinsamen Interessen aller dem VBV angehörenden Blasmusikkapellen, Blasmusikorchestern, deren Musiker\*innen und stärkt und unterstützt proaktiv deren vielseitigen Aufgaben und Herausforderungen.

### ZIEL

Primäres Ziel ist, das Blasmusikwesen in Vorarlberg zu fördern, zu unterstützen und weiter zu entwickeln, um die Blasmusik in allen Alters-, Geschlechter- und Gesellschaftsschichten als ganzheitliches und somit wertvolles Freizeit- & gesellschaftliches und traditionelles wie auch zeitgerechtes Kulturgut zu etablieren.

### MISSION

Der Vorarlberger Blasmusikverband (VBV)

- prägt und gestaltet als aktiver, moderner Verband das kulturelle und gesellschaftliche Leben mittels der Blasmusik in Vorarlberg.
- ist eine Plattform für ALLE, die ihre gemeinsame Begeisterung zur Blasmusik, pflegen und sich um die Anliegen der örtlichen Blasmusikvereine mit Engagement, Fachwissen, der Tradition und Verantwortung bewusst und mit Freude weitergibt.

Dabei soll die Musik, insbesondere die Blasmusik, immer und überall im Zentrum des Handelns stehen.

Der VBV fördert das Image sowie das Verständnis der Blasmusik in der Gesellschaft

- leistet einen großen Beitrag zur Nachwuchsförderung, sowohl für Erwachsene als auch für Kinder und Jugendliche
- bietet ein vielseitiges und abwechslungsreiches Bildungsangebot für alle Funktionen in einer Blasmusikkapelle an
- dient als Netzwerk, insbesondere in der Blasmusikszene, durch wahrheitsgemäße, regelmäßige und transparente Kommunikation
- fördert Vorarlberger Komponist\*innen und deren Blasmusikwerke (Kompositionen) in der Öffentlichkeit bekanntzumachen
- geht proaktiv auf zukünftige Entwicklungen und den gesellschaftlichen Wandel ein
- ist die zentrale Anlaufstelle für sämtliche Anliegen und Anforderungen der einzelnen örtlichen Musikvereine



## **VISION**

Unser Bestreben geht dahin, sowohl zwischen den Generationen als auch zwischen den Geschlechtern zu vermitteln und Alt wie Jung, Frauen wie Männer für die Blasmusik zu gewinnen und zu begeistern.

Ein wesentlicher Schwerpunkt besteht darin, Strukturen für die musikalische Aus- und Weiterbildung zu schaffen, sowohl für Kinder als auch für Jugendliche und Erwachsene. Die Qualität der Vorarlberger Blasmusik soll durch eine optimale musikalische / pädagogische Bildung langfristig gesichert werden.

Eine wichtige Aufgabe sehen wir in der Förderung der Jugend, in der Hinführung junger Menschen zu einer sinnvollen und erfüllten musischen Freizeitgestaltung.

Wir wollen uns vermehrt um die Vermittlertätigkeit zwischen Tradition und Moderne bemühen, historisch Gewachsenes stärken und produktiv weiterentwickeln und gleichzeitig Neuem offen entgegentreten, es zu fördern und zu unterstützen.

Öffentlichkeit positiv darzustellen und damit das Image des Vorarlberger Blasmusikwesens entscheidend zu optimieren.

Ganz besonders wollen wir den örtlichen, regionalen und landesweiten Blasmusikkapellen in Vorarlberg die bestmögliche Hilfestellung bei sämtlichen Fragen zu kommen lassen und gemeinsam mit ihnen das Vorarlberger Blasmusikwesen stetig verbessern.

## **HALTUNG & VERHALTENSGRUNDSÄTZE**

- Wir kommunizieren und begegnen uns mit Respekt, Anstand und Wertschätzung.
- Wir pflegen innerhalb unserer Verbands-, & Vereinstätigkeiten wie auch außerhalb unseres Zusammenkommens einen kollegialen und kameradschaftlichen Umgang untereinander und miteinander.
- Wir akzeptieren andere Meinungen und Sichtweisen auf einer sachlichen Ebene.
- Wir sind uns, unserer Identität und Verantwortung, als Verband der Vorarlberger Blasmusik bewusst - halten uns an unsere Mission und Vision, deren Grundsätze, Aufgaben, Werte, Maßnahmen, unseren Verbandsstatuten fest und zeigen dabei Haltung.
- Wir arbeiten pragmatisch und doch einfühlsam in der Umsetzung der notwendigen Aufgaben aber auch durch neue Impulse zur Erfüllung, die Blasmusik einer breiten Öffentlichkeit näher zu bringen und als gesellschaftliches Freizeit- und traditionelles Kulturgut zu positionieren.
- Wir handeln mit Herz & Engagement am und für die einzelnen Musikvereine und deren Mitglieder um deren unterschiedlichsten Anliegen zum Erhalt und der Weiterentwicklung der Blasmusik – Tradition und sind dabei offen für neue Musikformate, Kompositionen und Ideen.
- Wir sind offen für neue Freunde der Blasmusik - egal welchen Alters, Geschlechts, sozialen Hintergrund und deren Herkunft.
- Wir verwalten den VBV, und deren Finanzen gesetzeskonform und ordnungsgemäß mit Sorgfalt und Weitblick.
- Wir kommunizieren über eine professionelle Medienarbeit mit verschiedensten Stil-, und Bezugsgruppen im In- & Ausland und versuchen die Kernaufgaben und deren Botschaften - wahrheitsgemäß, transparent und regelmäßig intern wie auch extern zu erfüllen.
- Wir erkennen und akzeptieren neue soziale Herausforderungen und stellen uns mit Verantwortung, Selbstbewusstsein, Stolz und Hilfsbereitschaft und deren gemeinsamen Maßnahmen zum Wohle der Gesellschaft.
- Wir haben stets ein „offenes Ohr“ für die Mitgliedsvereine und nehmen deren Anliegen vertraulich und ernst.
- Wir zeichnen uns durch viel Engagement aus und sind sich unserer Vorbildfunktion bewusst.
- Wir besuchen regelmäßig die Blasmusikkapellen in Vorarlberg und nehmen an deren Anlässen teil.

- Wir legen großen Wert auf professionelle, pädagogische und soziale Kompetenz in der Ausübung der musikalischen Wissensvermittlung, deren Förderung und persönlicher Weiterentwicklung und deren Chancen jedes einzelnen Individuums.
- Wir unternehmen sämtliche Maßnahmen die zur Sicherung eines qualitativ hochstehenden Musizierens jedes einzelnen Individuums wie auch in der Gruppe garantieren.
- Wir sorgen bei öffentlichen Auftritten, mit einem breiten Repertoire der Blasmusikformate, für begeisterte Konzertbesucher.
- Wir fördern eine individuelle/persönliche Weiterentwicklung der Musikant\*innen auf dem eigenen Instrument.
- Wir tragen Sorge zu unseren wie auch fremden Instrumenten, pflegen und tragen je nach Anlass unsere Uniformen/Trachten und dem Inventar der Musikkapellen stets verpflichtend.
- Wir, die Musiker\*innen, sind in den Blasmusikorchestern durch unsere Funktion und Aufgabe aktiv eingebunden und kennen das breite Repertoire von traditionellen Musikstücken und neuen Musikformaten:
  - ✓ sind in unserer Funktion und Tätigkeit motiviert, identifizieren sich mit anderen Mitgliedsvereinen, insbesondere den örtlichen Blasmusikvereinen, den Musikschulen, anderen Musikvereinen und unterstützen diese durch Ihr Fachwissen.
- Die Mitgliedsvereine des VBV identifizieren sich mit dem VBV und gestalten den Verband aktiv mit
  - ✓ besuchen die Delegiertenversammlungen und tragen deren demokratisch gefällten Entscheidungen mit
  - ✓ nehmen regelmäßig an Anlässen des VBV teil
  - ✓ nutzen den VBV als Anlaufstelle bei Anliegen oder Problemen
  - ✓ nutzen das Bildungsangebot des VBV zur Aus-, und Weiterbildung der einzelnen Musiker\*innen
  - ✓ Informieren und verbreiten maßgebliche Entscheidungen oder Aktionen die zur Förderung und Erhaltung der Blasmusik aus dem VBV in ihrem Verein wie auch zu anderen Mitgliedern\*innen
  - ✓ erledigen die mit der Mitgliedschaft einhergehenden Pflichten rechtzeitig und zuverlässig

In letzter Konsequenz gilt das gemeinsame Verstehen, das Gestalten und deren Begeisterung für die Blasmusik in Vorarlberg zu fördern, zu pflegen und somit ein wertvolles MITEINANDER für eine musikalische, interkulturelle und friedliche funktionierende Gesellschaft beizutragen.

Markus Walch 2022